

Mesa redonda 4. Accidentes de tráfico: prevención desde la Atención Primaria

Emilio Ildefonso García Criado

Médico de Familia. Centro de Salud del Carpio. ZBS Bujalance. Distrito Sanitario Alto Guadalquivir, Córdoba.

Todos los días y como parte habitual de nuestro trabajo, asistimos impávidos a un creciente aumento de accidentes de tráfico que, no sólo cercenan las vidas de los pacientes que cuidamos en los medios rurales y urbanos donde trabajamos, sino que también lo hacen en las carreteras que colindan con las zonas de cobertura de nuestro ámbito laboral de urgencia.

Los Médicos de Familia somos los primeros que asistimos a estas “pequeñas-grandes desgracias y catástrofes familiares” que marcarán las vidas de quienes las sufren y, como no, de quien una tras otra vez las tiene que atender, sin contar la mayoría de las veces con los “*mejores medios y cualificación*”.

Por ello, es intención como colofón de la trayectoria que el Grupo Nacional de Urgencias de la Sociedad Española de Medicina Rural y Generalista (SEMERGEN) viene desarrollando desde hace tres años con su Programa sobre Accidentes de Tráfico: Prevención y Asistencia, dividido en 4 módulos y con taller presencial doble de Asistencia al Traumatizado Múltiple y de Seguridad Vial, contar en esta Mesa de Clausura del Congreso de Salamanca con un elenco de protagonistas en el conocimiento de dicho tema.

Para ello tendremos entre nosotros el sábado 5 de octubre de 2002 desde las 10 a las 12 horas representando a la Dirección General de Tráfico al Ilt. Sr. D. Carlos Muñoz Repiso, Director General de Tráfico, que nos pondrá al día respecto a las nuevas normas y líneas a seguir en la política de su Dirección General, así como en las últimas estadísticas fiables, de cómo se comportan las nuevas campañas publi-

citarias para con los descensos o aumentos de accidentes y su repercusión sobre futuras líneas de actuación, etc. De la seguridad vial se encargará de hablarnos el Dr. D. Javier Álvarez González, Profesor Titular de Farmacia de la Universidad de Valladolid, experto en alcoholismo y conducción. Nuestro compañero Javier nos dará un enfoque actual del peligro real que supone el alcohol y la conducción, así como el uso de cualquier droga conocida o no (como las llamadas de diseño y otros tipos de uso menos frecuente), con el manejo de cualquier vehículo. Por último tendrá la palabra la Dra. Dña. María del Carmen Valdizán Valledor que nos hablará sobre las consecuencias más directas que los accidentes pueden dejar en nuestras vidas, es decir, sus secuelas. María del Carmen es la Jefe de Servicio de Rehabilitación del Centro Nacional de Paraplégicos de Toledo y habrá un abordaje integral en Atención Primaria (AP) del paciente postaccidentado para que nos cuente qué hacer cuando los enfermos los tenemos los médicos en sus domicilios y nos toca a nosotros vivir el día a día con ellos, a los médicos de familia y no a los rehabilitadores especializados, en sus domicilios con sus depresiones y sus problemas cotidianos.

Con esta Mesa queremos, como comencé diciendo, poner broche a una larga trayectoria en un camino nada fácil que nos ha llevado a luchar por mejorar, un poco si cabe, la prevención y la asistencia desde la primaria en los accidentes de tráfico, fin último de una actividad por la que un equipo humano de nuestra Sociedad lleva apostando varios años y seguirá haciéndolo aun cuando esta línea de trabajo haya llegado a su fin lectivo.